

■ Una especie amenazada

La pava caucana incrementó su población en el Bosque de Yotoco



Foto: Karen Reyes, CVC

MEDIO AMBIENTE

Lunes 10 de Julio, 2023

Durante un monitoreo realizado en el Bosque de Yotoco se encontró que la pava caucana, considerada una especie amenazada, aumentó su población en un 430%.

La actividad fue coordinada por CVC Y y la ong WCS y realizada por estudiantes de las universidades Nacional -sede Palmira-, Javeriana-Cali, Icesi y del Valle y se involucró a la comunidad de la zona de la Reserva Forestal Protectora Nacional Quebrada Guadualito y El Negrito.

Se desconoce que permitió este aumento en la población de esta ave pero una hipótesis apunta a la recuperación de la cobertura forestal en la reserva.

“Así nos damos cuenta de que las intervenciones de conservación han servido, por ejemplo, el trabajo a través de la mesa local del Sistema Departamental de Áreas Protegidas, Sidap” explicó Luz Stella Castillo, bióloga del Grupo de Biodiversidad, Dirección Técnica Ambiental de la CVC.

Recibe nuestras noticias en tu correo electrónico



DESTACADO

LO MÁS VISTO

LO MÁS RECIENTE



[Aves Cali: conozca la finca adaptada para avistar pájaros](#)



[¿Cómo saber si me están haciendo brujería?](#)



[Graban momento en que ballena amamanta su cría](#)



[Jamundí](#)



[Atención: En Cali inició la nueva rotación del Pico y Placa](#)



Además, indicó que “a partir de este resultado, es importante continuar con monitoreos a futuro con el objetivo de definir si continúa la mejoría de la población. También nos sirve para evaluar poblaciones en otras localidades del Departamento con el fin de mejorar las condiciones para la especie”.

La especie

La pava caucana es una especie endémica, la cual no se encuentra en ninguna otra parte del mundo, y es una de las aves colombianas más afectadas por la deforestación y además tradicionalmente ha sido objeto de caza por su carne.

Conocida también con el nombre de Penelope perspicax, el monitoreo indica que la presencia de esta ave creció en un 430%, lo que es considerado por los biólogos y ambientalistas de gran importancia si se tiene en cuenta que se trata de una especie considerada “en peligro de extinción”.

La pava caucana era abundante en los bosques de Cauca, Valle del Cauca, Quindío y Risaralda pero se estima que hoy no tendría más de 2.500 ejemplares vivos. Se ha perdido casi el 95% de su hábitat natural original, según datos del Libro Rojo de Aves de Colombia.

La pava caucana es una especie dispersora de semillas se encuentra en los árboles en grupos de tres a cinco individuos se alimenta de frutos, hojas flores y también de insectos y habita en las laderas del valle geográfico del río Cauca.

Esta ave recorre los remanentes de bosques subandinos dispersando semillas y permitiendo su restauración.

“Estos resultados demuestran que esta reserva es un núcleo importante de conservación y se debe continuar con el monitoreo en alianza CVC y WCS junto a la academia y la comunidad cuyo papel ha sido crucial”, concluye Castillo.

Vecinos salvajes

En la región existen otras especies importantes que son de baja preocupación pero las autoridades ambientales urgen que se conserven sus hábitats, para garantizar su conservación.

Una de estas especies se encuentra en las goteras de Cali, es nativo de América del Sur y se adapta a diversos hábitats, desde bosques hasta zonas rurales. En Santiago de Cali, podemos encontrarlos en áreas boscosas cercanas a ríos y cuerpos de agua, donde hallan refugio y alimento. Aunque también se acercan a zonas semi-urbanizadas, prefieren lugares menos intervenidos por el hombre.

El otro es el yaguarandí, un felino parecido al gato que habita áreas naturales como El Parque Natural Regional el Vínculo y otras zonas boscosas.

Cargando Artículo siguiente ...

Fin de los artículos

OTRAS NOTICIAS
